
UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA
 
CONSEJO DE RECTORES 

Acta de acuerdos y referentes de la sesi6n ord inaria nu mero 274 del Consejo 
de Rectores celebrada en la ciudad de Guadalajara, Jalisco; el dia 20 de julio 
de 2011, de las 09:50 a las 14:10 horas , en la Sala de Exrectores de la Rectoria 
General de la Univers idad de Guadalajara. 

Con fundamento en los articulos 35 y 47 de la Ley Orqanica de la Univers idad de 
Guadalajara y en atenci6n a la convocatoria que para el efecto fue girada por el 
Vicerrector Ejecutivo mediante citatorio N° C.R. N°NR/03/2011 , con fecha del 15 de 
julio de 2011, se convoc6 a los miembros del Consejo de Rectores de esta Casa de 
Estudios, para el dla 20 de julio de 2011, a las 09:30 horas. 

La sesi6n inici6 a las 09:50 horas y fue presidida por el doctor Marco Antonio Cortes 
Guardado, Rector General de la Universidad de Guadalajara, bajo la siguiente 
propuesta de: 

Orden del dia: 

1.	 Lista de presentes y declaraci6n del qu6rum legal 

2.	 Lectura y aprobaci6n del orden del dla 

3.	 Lectura y aprobaci6n del acta de la sesi6n anterior. 

4.	 Propuesta de metodologia para la revisi6n del PROESDE. Dr. Hector Raul 
Solis Gadea, Coordinador General Acadernico 

5.	 Propuesta de estrategias para mantener indicadores de desernpeno en la 
crisis financiera actual. Mtra. Maria Esther Avelar, Rectora del Centro 
Universitario de los Altos 

6.	 Informe de avances en el programa de cambios institucionales para la 
reforma curricular. Ora. Patricia Rosas Chavez, Coordinadora de 
Innovaci6n Educat iva y Pregrado 

7.	 Informe de avances del proyecto de ampliaci6n de la cobertura en la Red 
Universita ria. Mtro. Manuel Moreno Castaneda, Rector del Sistema de 
Universidad Virtual 
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80	 Informe de avances de los grupos de trabajo sobre la Ley Genera l de 
Contabilidad Gubernamental. Dr. Miguel Angel Navarro Navarro, 
Vicerrector Ejecutivo 

9.	 Estado actual del PIFI. Mtra. Carmen Enedina Rodriguez Armenta, 
Coordinadora General de Planeaci6n y Desarrollo Institucional 

10.Asuntos varios. 

Desarrollo 

1.	 Usta de presentes y declaraci6n de qu6rum. 

Ante la ausencia del Iicenciado Jose Alfredo Peria Ramos , Secreta rio General y 
Secretario de Aetas y Acuerdos del Consejo de Rectores, el Rector General doctor 
Marco Antonio Cortes Guardado verific6 y declar6 la existencia de quorum legal 
para iniciar la sesi6n ordinaria 274 de este 6rgano coleqiado. 

2.	 Lectura y aprobaci6n del orden del dia. 

A continuaci6n, el doctor Marco Antonio Cortes Guardado, procedi6 a dar lectura al 
orden del dla , para posteriormente plantear al pleno un cambio en la estructura del 
mismo, al proponer como punta nurnero cuatro la exposici6n: Solicitud de 
ampliaci6n presupuesta/, a cargo del maestro Jose Alberto Castellanos Gutierrez, 
Coord inador Genera l de Servicios a Universitarios; y como punta nurnero cinco: 
Estado del PIFI, a cargo de la maestra Carmen Enedina Rodriguez Armenta, 
Coordinadora General de Planeaci6n y Desarrollo Institucional , acto seguido, puso 
en consideraci6n la propuesta de modificaci6n del orden del dia al Consejo de 
Rectores , misma que fue aprobada por la totalidad de los asistentes. 

3.	 Lectura y en su caso, aprobaci6n del acta de la sesi6n anterior. 

Posteriormente, puso a consideraci6n de los presentes, el acta de la Sesi6n 
Ordinaria 273 del Consejo de Rectores para observaciones 0 comentarios , los 
cuales no se presentaron por 10 que fue aprobada de manera unanime. 
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4. Solicitud de ampliaci6n presupuestal. 

Referente 274/01. EI doctor Marco Antonio Cortes Guardado, Rector General y 

Presidente del Consejo de Rectores, expuso al pleno la nula respuesta por parte del 
Gobierno Federal para cumplir los compromisos adquiridos en la mesa de dialoqo 
establec ida en conjunto, el Gobierno del Estado, asi como con la Subsecretaria de 
Gobernaci6n para la integraci6n del presupuesto ordinario universitario . 

Inform6 que la trasferencia de fondos con los que se cumpliria el acuerdo de 
establecer la aportaci6n federal en el rango del 52% en la integraci6n del 
presupuesto ordinario universitario, no ha side lIevada a cabo y que, el aplazamiento 
de la misma, ha incidido en las finanzas institucionales, por 10 que determin6 que es 
llcito hacer del conocimiento publico la problernatica financiera de la Universidad de 
Guadalajara asi como tarnbien hacerlo patente ante las autoridades 
correspondientes, las cuales se encuentran establecidas en el Distrito Federal. 

Posteriormente, cedi6 la palabra al maestro Jose Alberto Castellanos Gutierrez, para 
que expusiera ante el Consejo de Rectores la logistica a emplear durante la 
manifestaci6n que la Universidad de Guadalajara llevara a cabo en la Ciudad de 
Mexico. 

Referente 274/02. EI maestro Jose Alberto Castellanos Gutierrez, Coordinador 
General de Servicios a Universitarios present6 ante el Consejo de Rectores la 
logistica que se utilizara durante la manifestaci6n que la Universidad de Guadalajara 
realizara para demandar el cumplimiento de los acuerdos pactados en la mesa de 
dialoqo establecida entre la Maxima Casa de Estudios de Jalisco , con los 
representativos del Gobierno Federal y Estatal. 

Explic6 que se tiene planeado que el Rector General, de el banderazo de salida al 
contingente que participara en la protesta a realizarse en el Distrito Federal, el dia 
lunes 25 de julio a las 22:00 horas afuera del edificio de la Rectoria General. 
Asimismo, manifest6 que se planea que otros grupos universitarios se unan a la 
comitiva en el transcurso del recorrido, como es el caso de los Centros Universitarios 
y Preparatorias Regionales. 
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Inform6 que una vez lIegado el contingente al Distrito Federal, se planea instaurar un 
sitio base en el monumento a La Revoluci6n, con el fin de abastecer al contingente y 
que servira como punta de inicio de la manifestaci6n, cuya ruta primero los conducira 
hacia las instalaciones de la Secretaria de Educaci6n Publica y posteriormente a las 
de la Secretaria de Gobernaci6n, para regresar al punto de salida. 

Indic6 que por cuesti6n de logistica se recomienda que los Centros Regionales y 
Escuelas Preparatorias Regionales, no participen en la manifestaci6n. 

Referente 274103. EI maestro Carlos Orozco Santi llan, Rector del Centro 
Universitario de La Costa Sur, consider6 que no es viable dejar sin representaci6n a 
los centros universitarios aludidos ya que desde su punta de vista serla una 
autoexclusi6n a la identidad de las comunidades universitarias aludidas, se 
manifest6 en favor de que se permita participar con al menos un pequeno 
contingente representativo. 

Referente 274/04. La licenciada Maria Esther Avelar Alvarez, Rectora del Centro 
Universitario de Los Altos (CUALTOS), senalo que es un momento propicio para 
solicitar el cumplimiento de los puntos acordados en las mesas de dialoqo con el 
Gobierno Federal, al advertir que es el periodo de asignaci6n de los remanentes 
petroleros, asl como el retorno de los recursos no ejercidos de las diversas 
secretarias federa les. 

Acuerdo 274/01. A sugerencia del maestro Castellanos Gutierrez, se acuerda enviar 
representantes de los centros universitarios tematicos y regionales a una reuni6n 
que se celebrara el pr6ximo viernes 22 de julio a las 13:00 horas en las instalaciones 
del Sindicato de Trabajadores Acadernicos de la Universidad de Guadalajara 
(STAUDG), para convenir la logistica que se irnplernentara en la movilizaci6n 
universitaria en la Ciudad de Mexico. 

Acuerdo 274102. EI Consejo de Rectores aprob6 manifestarse el dia 26 de julio del 
presente, en las instalaciones de la Secretaria de Educaci6n Publica y de la 
Secretaria de Gobernaci6n en la Ciudad de Mexico, con el fin de protestar por el 
incumplimiento del Gobierno Federal del acuerdo de proveer el 52% del presupuesto 
ordinario de la Universidad de Guadalajara. 
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Ac uerdo 274/03. AI considerar prioritario informar a las comunidades universitarias 
la determinaci6n de realizar una manifestacion en la Ciudad de Mexico, el Consejo 
de Rectores acord6 que se presentaran en el actual consejo , solamente los puntos: 
Estado actual del PIFI y Propuesta de Metodologia del PROESDE, y las demas 
exposiciones se trataran en sesiones futuras. 

5. Estado actual del PIFI. 

Referente 274/05. La maestra Carmen Enedina Rodriguez Armenta, Coordinadora 
General de Planeaci6n y Desarrollo Institucional (COPLADI), present6 al Consejo de 
Rectores el estado actual del Programa Integral de Fortalecimiento Institucional 
(PIFI), asl como un informe del seguimiento que se Ie dio a la solicitud de la 
Secretaria de Educaci6n Publica para comprobar antes del 15 de julio del 2011 el 
ejercicio del 50% de los recursos PIFI 2010. 

Notific6 al pleno que gracias al plan de contingencia establecido por la Vicerrectoria 
Ejecutiva, la Universidad de Guadalajara cumpli6 con la instancia requerida al 
comprobar ante la Direcci6n General de Educaci6n Superior de la Secreta ria de 
Educaci6n Publica (DGESU-SEP) el 51.59%, con 10 que se asegura la participaci6n 
de la Universidad de Guadalajara en los fondos PIFI 2011. 

Cornento que los nuevos requisitos federales dispuestos para el ejercicio de los 
recursos PIFI 2011 han incrementado el trabajo de las areas operativas , por 10 que 
adelanto que no sera faci l ejercer los recursos bajo el contexte normativo actual, por 
10 que sugiri6 al Consejo de Rectores acelerar los trabajos para la actualizaci6n del 
Reglamento de Adquisiciones Arrendamientos y Contrataci6n de Servicios (RAACS) . 

Referente 274/06. La Iicenciada Avelar Alvarez, rectora del CUALTOS, indic6 que 
una de las razones por la cual los Centros Universitarios han presentado 
complicaciones para ejercer los recursos PIFI, es el aplazamiento de la actualizaci6n 
del RAACS, record6 que dicha tarea ya fue avalada por H. Consejo General 
Universitario, por 10 que sugiri6 al pleno se prioricen los trabajos de modificaci6n al 
reglamento. 

Acuerdo 274/04. Se acuerda entre los integrantes del pleno supervisar la continua 
comprobaci6n del ejercicio de los recursos PIFI de sus comunidades acadernicas , al 
conocer que para el 15 de noviembre del presente ana se debera comprobar el 
100% de los recursos asignados en el PIFI 2010. 
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6. Propuesta de metodologia para la revision del PROESDE. 

Refe rente 274108. EI doctor Hector Raul Solis Gadea, Coordinador General 
Acadernico, present6 al Consejo de Rectores, una valoraci6n general de la 
problernatica que enfrenta la Universidad de Guadalajara en relaci6n a la aplicaci6n 
del Programa de Estfmulos al Desempeiio Docente (PROESDE). 

Explic6 mediante qraficos que el desarrollo cuantitat ivo y cualitativo de la planta 
academica de la Universidad de Guadalajara que califica para ser beneficiaria de 
dicho programa, ha sobrepasado al presupuesto destinado por el Gobierno Federal 
a programas de estfmulos. 

Seiial6 que la inercia y la practica de los estfmulos econ6micos compensatorios a los 
salarios de los profesores-investigadores han comprometido las finanzas 
universita rias, aunado a que es un programa que genera divergencia y confrontaci6n 
entre el profesorado por su 16gica de competencia, y que es considerado por un 
numero importante de academicos como parte de su salario y no como un estimulo 
de concurso. 

Finaliz6 su exposici6n seii alando que el PROESDE es un programa que tiene un 
margen de acci6n estrecho en su operaci6n por 10 que recomend6 al pleno 
reconocer los futuros escenarios que se presentarian de continuar el esquema 
actual en la gesti6n de dicho programa. 

Acuerdo 274/04. EI pleno acuerda integrar una comisi6n que revise las estrategias, 
rnecanicas de participaci6n y reglamento de las convocatorias emanadas del 
Programa de Estimulos al Desempeiio Docente (PROESDE). 
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Acuerdo 274/05. EI Consejo de Rectores, en votaci6n econ6mica estab lece que la 
Comisi6n para la consulta del PROESDE, estara integrada por la doctora Ruth 
Padilla Munoz, Directora General del Sistema de Educaci6n Media Superior (SEMS), 
la maestra M6nica Almeida, Rectora del Centro Universitario de Los Valles 
(CUVALLES), la licenciada Maria Esther Avelar Alvarez , Rectora del Centro 
Universitario de Los Altos (CUALTOS), el maestro Manuel Moreno Castaneda , 
Rector del Sistema de Universidad Virtual (SUV), el maestro Salvador Mena 
Munguia, Rector del Centro Universitario de Ciencias Biol6gicas y Agropecuarias 
(CUCBA), y el maestro Pablo Arredondo Ramirez, Rector del Centro Universitario de 
Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH). 

7. Asuntos varios. 

Referente 274/09. EI doctor Cortes Guardado, inform6 al pleno que la Comisi6n 
Universitaria ante el Congreso de la Uni6n, integrada por el licenciado Alfredo Pena 
Ramos, Secretario General y el maestro Tonatiuh Bravo Padilla, Rector del Centro 
Universitario de Ciencias Econ6mico Administrativas (CUCEA) , logr6 el apoyo 
unanirne de las fracciones parlamentarias para legitimar y apoyar la demanda de 
incremento en el subsidio federal para la Universidad de Guadalajara. 

Referente 274/10. La maestra Gloria Angelica Hernandez Obledo , Secretaria 
Tecnica del Consejo de Rectores, entreg6 a los integrantes del mismo, el Manual de 
Seguridad de las Instituciones de Educaci6n Superior elaborado por la Asociaci6n 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educaci6n Superior (ANUIES), asl 
como el Brochure Institucional 2011, que cuenta con informaci6n actualizada de la 
instituci6n. 

Acuerdo 274/06. EI pleno dictamina que ante el apremio de resolver el tema de la 
aplicaci6n de los Ingresos Autogenerados, se establece a petici6n de la licenciada 
Avelar Alvarez, que este tema sea debatido por correo electr6nico y que se incluya 
como punto de discusi6n en la siguiente sesi6n del Consejo de Rectores. 
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Una vez que se agot6 la discusi6n sobre los puntos del orden del dia y siendo las 
14:10 horas del 20 de julio de 2011; el doctor Marco Antonio Cortes Guardado , 
Rector General y Presidente del Consejo de Rectores, dio por concluida la sesi6n 
nurnero 274 de este 6rgano colegiado. 

Cortes Guardado 
I Consejo de Rectores 

Doctor Marco A t 
Presidente 

Guadalajara, Jalisco. 20 de julio de 2011. 
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